

Le rôle du CGD dans le programme de visas H-2

Le Center for Global Development (CGD) est une organisation indépendante, à but non lucratif basée à Washington DC, qui mène une étude économique sur la manière dont la politique américaine peut profiter aux pays en développement. Le CGD a été en mesure d'influencer la décision du gouvernement américain en janvier 2012 concernant l'ajout d'Haïti à la liste des pays habilités à avoir accès au programme de visas temporaires H-2A (agricole) et H-2B (non agricole) destinés aux travailleurs peu qualifiés.

Le CGD soutient la mobilité de la main-d'œuvre et l'émigration en tant que moyen pour stimuler la relance économique en Haïti à la suite du tremblement de terre. Les travailleurs haïtiens qui viennent aux États-Unis munis du visa H-2 peuvent y gagner de l'argent et envoyer des fonds chez eux afin d'aider directement les familles et les communautés haïtiennes ainsi que l'économie générale de l'île. Ceci ne coûte rien au gouvernement des États-Unis.

Au début de chaque année civile, le Département de la sécurité intérieure américain (*Department of Homeland Security*) prend une décision relative aux pays pouvant participer à ce programme de visas. Le CGD souhaite qu'Haïti demeure sur la liste en encourageant l'utilisation du visa en respectant la légalité et des pratiques conformes à la déontologie du travail. Cela imposera une coopération entre les représentants du gouvernement haïtien, les recruteurs privés, l'ambassade des États-Unis de Port-au-Prince et les employeurs américains. À cet égard, le CGD cherche à exercer le rôle suivant :

- communiquer des renseignements précis sur la façon de fonctionner du programme,
- faire office de passerelle entre les employeurs américains et les recruteurs locaux en Haïti,
- créer des liens entre le gouvernement d'Haïti et d'autres gouvernements de la région pouvant offrir leur assistance technique sur la gestion des migrations,
- encourager l'investissement du secteur privé en Haïti, moyennant des possibilités accrues de formation des travailleurs dans les secteurs agricoles et touristiques, et
- identifier les programmes incitatifs qui facilitent le retour des haïtiens détenteurs de visas H-2 dans leur pays, conformément au délai, en fin de visa, et qui favorisent l'investissement dans l'économie haïtienne.

Étant une organisation non gouvernementale, le CGD ne reçoit aucun fonds pour mettre en œuvre des programmes au nom du gouvernement. Le travail du CGD est financé par des fondations privées qui soutiennent des idées nouvelles en matière de développement économique. Le CGD ne peut exercer aucune influence sur qui sera autorisé par les États-Unis à entrer dans leur pays. Seule l'ambassade américaine de Port-au-Prince dispose du pouvoir d'accorder des visas individuels.

Le CGD n'avalise aucun recruteur ou employeur particulier mais cherche à communiquer avec tous les employeurs américains qui utilisent les informations de ce programme sur la façon d'accéder aux travailleurs haïtiens.

Pour de plus amples informations, veuillez vous rendre sur le site Web ci-dessous ou envoyer un courriel à migration@cgdev.org.